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「稲作の“中抜き”のような試練を成長の糧に」         校 長  井 上 雅 子 

 今、お米の値段がいつもの倍近くの値段になっていて、農林水産省から備蓄米の放出などで、値段を下げる

よう対策が取られています。食べ盛りの中学生の皆さんにとっても関心のあることですね。さて日本人の主食

であるお米ですが、田んぼで作られます。毎年 5月上旬に田植えを行いますが、1ヶ月くらいあとの暑い盛り

に、田んぼの水を抜いて土にひびが入るまで乾かす「中抜き」という作業があります。稲は水を求めて根を一

杯張るので肥料の吸収が良くなるのだそうです。でも稲にとっては水がなくカラカラとなり大きな試練です。

水を与えない試練を与え、更なる成長を促すという技術です。 

 さて学校や家庭でも、稲作の中抜きのように、成長させる試練を生徒たちに仕掛ける必要があるのだと思い

ます。定期テストのための学習、運動会や部活動の練習、受験勉強など、また保護者や先生に注意されたり叱

られたりすることも「試練」のうちにはいるかもしれません。「若いときの苦労は買ってでもせよ」というこ

とわざがありますが、中学生時代の「試練」も同じように思います。今は「喜んで」という心境にならなくて

当然ですが、数年後、数十年後に「あのときに、〇〇という試練があってよかった」と思うときが来るはずで

す。苦しいこと、辛いことに負けないで、踏みとどまり、ぐっと立ち上がる経験が皆さんの将来の土台となる

に違いありません。運動会が終わり、定期テストが控えています。しっかり計画をたて、学習に集中してくだ

さい。大変だなと思う勉強も皆さんを大きく成長させる糧となります。 

■世界遺産、京都・奈良を訪ねて～３年生修学旅行～            

 先月、緑輝く季節の中、3年生は奈良、京都の修学旅行に行ってきました。スローガンは「京（鏡）花水月」、

IJ学級は「楽しく悔いのない修学旅行」でしたが、まさに鏡に映る花や水面に映る月のように手に取って持ち

帰ることはできないけれど、文化や歴史のすばらしさ、偉大さ、に感動し、飛鳥や京都の人の温かさに深く触

れることができ、そして友達との絆を深める楽しく悔いのない修学旅行となりました。特に飛鳥では、本校の

生徒の礼儀正しさと素直でまじめなところをすごくほめていただきました。中間考査と運動会が続き、また最

後の部活動の大会も重なり、生徒の健康管理についてはご心配をおかけしました。そんな中、3年生は一生懸

命、修学旅行の準備を行い、思い出深い修学旅行となったのも、保護者のご理解とご協力のおかげです。あり

がとうございました。 

 

 伏見稲荷大社 

飛鳥の石舞台 

新幹線の中 
東大寺のシカと一緒に記念撮影 

2 日目の京都の夜 絵付けの体験 
三十三間堂 



■運動会 ６月４日（水） 

 雨で順延した運動会は、6月 4日（水）に実施することができました。体育行事委員会が作ったスロ

ーガンは「万里一空～One for all   All for One」です。全学年ともに行進やひばりランなど、とても

立派で見事でした。特に 3年生はリーダーが先頭に立ち、学年のチームワークと一体感、最後の運動会と 

いう気持ちがあふれていました。ソーラン節はソーラン節実行委員が、振り付け、隊列など全て生徒たち

で考えて作り上げたものです。体育行事委員を中心に、どの学年もお互いに応援し合う一体感、達成感の

ある運動会となりました。観覧席が少なく、今年度は人数制限させていただいたり、学年色の保護者カラ

ーテープでお譲り合って観覧していただくことになり、大変ご不便をおかけいたしました。ＰＴＡ役員、

保護者ボランティアおよびおやじ倶楽部の皆さまが、保護者受付や保護者の観覧場所の整理や声かけなど

をしてくださいました。本当にありがとうございました。また今年度は、おやじ倶楽部に体育館でのパブ

リックビューイングを設置していただいたこと、テントの一部をＰＴＡ保護者、地域の方にご支援いただ

き全クラスに設置できたこと、本当にありがとうございました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

■多くの保護者からおおむね良い運動会という感想をいただきました。（一部抜粋） 

 ご意見の中で、31 日の判断が遅かったというご意見を一部いただきました。その日に合わせてご都合をつけていた

だいているご家庭のご事情を考慮してのギリギリの判断でしたが、次年度は改善してまいります。申し訳ありません

でした。また毎年、観戦の妨げとなっている防球ネットの撤去を要望されていますが、撤去は工事が必要なもので、

残念ながらお応えできないものです。道路側からの観戦をお願いいたします。重ねてご理解お願いいたします。ま

た、次年度は敬老席の設置の検討、入場制限についての検討も PTA と協議しながら行ってまいります。 

・中学校初めての運動会、延期が続くなか開催してくださり本当にありがとうございました。中学生になり迫力のあ

る運動会でした！運動会からクラスの団結や繋がりができ、これからの学校生活に繋がれば嬉しいです。 

・委員などで役割を分担し、運動会の進行を生徒らが行なっていたことは、自信にもつながりますし、世の中に出た
ときに必ず役にたつだろうと思います。導いてくださっている先生方に感謝いたします。観覧場所などの事前案内や
保護者受付でのシールの色分けがあり、出番の学年と譲り合いながら見ることができました。 
・ソーラン節を三階から見ましたが、壮観そのもので、先生たちと子ども達の熱意が伝わってきました、とても立派
でした。子ども達をたくさん讃えてほしいと思いました。 
・テント設営や室内トイレ利用、観覧ルールなど、昨年度の要望から改善してくださりとても快適に過ごせました。 
・今年から子ども達にテントが提供され、親としても安心して観戦できました。また、体育館が涼しくて休憩場所と
してとても良かったです。パブリックビューイングも面白い試みで、室内にいても外の様子がわかるので、出るタイ
ミングを計れて助かりました。また、ボランティアを募る方式も主体的に関わる人が増えて良かったと思います。 
・来場人数について 2 名ですが、平日の運動会になった際は、来場者人数の規制を増やしていただきたいです。 
・順延、そして時間を遅らせての開催など、何パターンものケースをご検討いただきありがとうございました。 
先生方のお気持ちが子ども達に伝わり、だからこそ、子ども達も本気で取り組んだ、素敵な運動会でした。 
・テント設営や室内トイレ利用、観覧ルールなど、昨年度の要望から改善くださり、とても快適に過ごせました。 
・保護者席（校舎側でネットが無い場所）がもう少しあると嬉しいです。でも学年別のテープを腕に貼っていたの
で、それを見て譲り合えたり、声をかけ合えたりできたのが良かったです。 
・ボランティアで受付担当しました。とても良い特別席があり、大変満足です。 

３年生ソーラン節 

開会式 
準備運動 

開会式 

2 年生 大縄跳び 3 年生 大むかで 

1 年生・IJ 学級 ローハイド 


